
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者羅洪嘯
內蒙古庫布其報道）在經濟疲軟的背景下，如何
尋找新商機？在日前召開的2014生態文明企業家
（庫布其）年會上，多位全國政協委員認為生態
經濟將成為新的投資機遇。

不作秀 要行動
全國政協常委、億利資源集團董事長王文彪指

出，當前中國有幾十億畝荒漠化的土地要修
復，有幾億畝污染了的土地、幾萬條河流要修
復，偌大的空氣要修復，這些修復工程需要幾
年或幾十年的努力，需要幾萬億或幾十萬億的
投入，「生態環境經濟」將是繼互聯網產業之
後中國的經濟新浪潮。
王文彪認為，民眾對生態環境的期盼並不算
高，在今天卻難以保障。據統計，中國已形成
39億畝荒漠化土地、近2.7萬條河流消失；每年
僅洗衣污水量就達22億立方，相當於34個十三
陵水庫或76個昆明湖；全國因重金屬污染的耕
地高達3億畝。

生態經濟可實現雙贏
「我們不是在作秀，而是默默無聞地在行動！
生態環境經濟既是我們民營企業的重大使命、責
任和擔當，也是我們下一輪發展的重要機遇。我
們既想做好生意，也想做好生態。掙一份綠色、
生態、體面、長遠的錢。」王文彪說。

全國政協常委、正泰集團董事長南存輝說，社
會和經濟效益兩者在生態經濟中是可以實現雙贏
的。「我們在庫布其沙漠投資的十兆瓦的太陽能
發電廠既有經濟效益，又生產綠色能源，造福百
姓。這些綠色生態環境的建設，不僅可以找到商
業的利益，還可以打造新的商業文明。」南存輝
表示，企業家可以通過一些商業的合作推動，尋
找到一個利益共同體，來共同推進綠色經濟、造
福下一代。
匯源集團董事長朱新禮認為，生態文明是對生

產、生活的心態和態度，這決定了生活的質量。
「一個有品位、有理想、有責任感的企業家是不
會像在台灣地溝油這樣的問題上掉鏈子的。」朱
新禮說。
全國政協委員、國務院發展研究中心原副主任
侯雲春認為，在當前中國經濟下行的情況下，保
護、治理、修復生態環境，大力搞好生態文明建
設，應是今後中國經濟進入「新常態」，轉型升
級的一個非常重要的經濟增長點。

委員：生態經濟將成投資新機遇
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張
慶：
開展政協理論研究
決不照搬西方政制

張慶黎表示，習近平總書記在
慶祝中國人民政治協商會議

成立65周年大會上發表的重要講
話，系統論述了中國社會主義協
商民主的重大問題，為中國特色
社會主義民主政治建設指明了方
向，是指導人民政協事業和社會
主義協商民主發展的綱領性文
獻。
張慶黎提出四項要求：一是要

始終堅持正確的政治方向；二是
要切實貫徹理論聯繫實際的方
針；三是要努力營造良好的理論
研究氛圍；四是要不斷加強理論
研究會的自身建設。
他表示，要堅持辯證唯物主義和

歷史唯物主義的觀點，深入把握人
民政協發展歷程、歷史任務和工作
規律，尊重歷史而不割裂歷史，立

足國情而不脫離實際，增強
定力而不偏離方向，在幾代中共接
力探索的基礎上，與時俱進、開拓
創新，切實把人民政協事業繼承好、
堅持好、發展好。
張慶黎指出，開展人民政協理

論研究須始終立足實踐、面向實
踐、服務實踐，努力做到理論與
實踐相結合。要認真總結各級政
協在實踐中積累的寶貴經驗，特
別是近些年圍繞推進協商民主建
設，在完善協商制度、創新協商
形式、增加協商密度、規範協商
程序等方面的有益探索，提煉和
概括好經驗、好做法，使之理論
化、系統化、科學化，用以指導
政協履職實踐，並在實踐中不斷
推進人民政協理論創新，實現理
論的完善和發展。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者 何凡）中國人民

政協理論研究會第二屆會員代表大會暨理事會會議近日

在京舉行。全國政協副主席兼秘書長張慶黎在會上指

出，要堅持走中國特色社會主義政治發展道路，立足中

國基本國情和人民政協實際研究問題，積極借鑒人類政

治文明有益成果，但決不照搬照抄西方政治理論框架和

政治制度模式，自覺抵制三權分立、兩院制、多黨制的

影響。
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李君如：深化政改形成協商民主體系
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者何凡）十
一屆全國政協常委、中共中央黨校原副校長李君
如近日在慶祝人民政協成立65周年理論研討會上
表示，我們正在通過深化政治體制改革，把社會
主義協商民主從統一戰線和人民政協的民主形式
拓展到人大、政府、社會，深入開展立法協商、
行政協商、民主協商、參政協商、社會協商，形
成程序合理、環節完整的協商民主體系，並把其
與選舉民主結合起來，全面推進中國特色社會主
義民主的發展。

中國破解西方選舉民主難題
李君如指出，研究人民政協的協商民主，不僅

要將其放到中國革命道路中去考察，不僅要把它
放到中國民主政治形成和發展的歷史中去考察，
還要把它放到人類政治文明發展的更大背景中去
考察。「我們應認識到，協商民主和選舉民主相

結合的中國特色社會主義民主，是中國對人類文
明的創造性貢獻。」
他說，從中共中央文獻反映的認識過程，可注

意中共從建立中國人民政治協商會議到通過召開
人民代表大會和人民政協「兩會」來實現人民民
主，有一個明確的指導思想，即我們的國家是中
華人民共和國，人民民主專政是我們的國體，我
們的民主不是少數人的或一個階級的民主，而是
人民民主。
李君如認為，中國的民主政體具有自己的特點，

不是西方的多黨競選的總統制或兩院制的議會制，而
是實行民主集中制的人民代表大會制。中國破解了西
方選舉民主實踐中出現的「多數」和「少數」的困擾，
以及選舉後公民無權參與決策的難題，在決策和社會
治理過程中，通過人民代表大會和人民政協「兩會」
把選舉民主和協商民主結合起來，以實現「人人起來
負責」的人民民主。

香港文匯報‧人民
政協專刊訊（記者 唐
小可）在全國政協舉
行的學習習近平主席在
政協慶祝成立65周年
大會重要講話界別代表
座談時，唯一一位來自
台灣的全國政協委員黃
紫玉在發言中用「震
撼」一詞來表述自己對
習近平講話的體會。她
特別講到習近平關於民
主社會的精闢解讀，使
她對民主有了更深刻的
理解。
黃紫玉說，台灣大

多數人對「民主」的
理解基本就是「一人
一票」，有了選舉權就是民主。習主席說：「實現民主的形式是
豐富多樣的，不能拘泥於刻板的模式，更不能說只有一種放之四
海而皆準的評判標準。人民是否享有民主權利，要看人民是否在
選舉時有投票的權利，也要看人民在日常政治生活中是否有持續
參與的權利；要看人民有沒有進行民主選舉的權利，也要看人民
有沒有進行民主決策、民主管理、民主監督的權利。」使自己對
民主有了更深刻的理解，心境更開闊。選舉權是基本的民主權
利，對國家治理的參與權更是民主必不可少的內容，而人民的監
督權，則是使民主正常化、常態化的保障。人民擁有了這些全部
的權利，國家才能算是擁有了完整的民主。

人民應該擁有完整的民主
她說，各個國家、地區，各個民族有不同的特點和國情民情，

實現民主的形式也應該是不同的，正如習主席引用的古語：「履
不必同，期於適足；治不必同，期於利民」「名非天造，必從其
實」。鞋子不一樣，合腳就好，治理國家的模式不同，要看是不
是對老百姓有利。實至，名才能歸。「有事好商量，眾人的事情
由眾人商量，找到全社會意願和要求的最大公約數，是人民民主
的真諦」，「我們要堅持有事多商量，遇事多商量，做事多商
量，商量得越多越深入越好」。這些話說真好。我認為，人民政
協就是這麼個商量的平台，一個「找到全社會意願和要求的最大
公約數」的平台。
她表示，有序、有法制、有規矩的「多商量」的民主，比之於

盲從多變的所謂「民意」、朝令夕改的「泛民主」，更有利於國
家民族的發展，更加適合中國的國情。「我將與台灣的同仁親朋
好友共同分享這一思想收穫。」她說。

兩岸應該共同尋找「最大公約數」
作為一位台商委員，黃紫玉對習近平在講話中再次提到「兩岸

一家人」感到親切、貼心。她說，中華民族五千年來本就是一家
人，血濃於水，我們有共同的祖先、共同的黃皮膚黑眼睛、共同
的文化基因、共同的語言甚至飲食習慣。一家人，偶然兄弟失
和，在所難免，我們通過民主，通過「有事好商量，做事多商
量」，大家致力於找共同點，找「最大公約數」，我相信，親人
之間，終會盡棄前嫌，「相逢一笑泯恩仇」。「習主席要求政協
組織『拓展同台灣島內有關黨派團體、社會組織、各界人士的聯
繫和溝通，推動兩岸關係和平發展』，我這個台商背景的委員就
更有作為的空間了。」

致力於兩岸青年交流「積小功為大功」
為了把兩岸的和平發展落實到基層，讓更多的民眾、更多的青

年參與，分享與認同，黃紫玉於2008年在台灣創辦了超黨派多元
化的民間組織中華兩岸經貿投資文化教育協會。她說，近6年來
取得了相當的成就，深受兩岸社會各界的高度信任與肯定。近期
協會在台灣舉辦了兩岸城市高等教育交流研討會，在台灣籌建陸
生之家，此舉獲得社會各方熱烈回應。
她介紹說，「陸生之家」為在台陸生聯誼提供資源支援，協助

陸生走入台灣社會各層面，提高相互間的認同，同時提供台生、
陸生理性溝通的平台，客觀討論兩岸問題，共同推動中華民族的
復興。
黃紫玉表示，相信有習主席的理論指導，雖然還會有不少困

難，但前進的路上必定是一個又一個的成功，最後會「積小功為
大功」。
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為慶祝國慶65周年，北京市政協特
組織市政協港澳委員、港澳台僑工作
顧問9月29日前往北京豐台郭公莊水
廠和海淀四季青鎮團城湖調節池，考
察北京市南水北調疏水工程。在聽取
相關負責人介紹後，從事生態環保事
業的港澳台僑工作顧問邱明春表示，
「中國農耕很多地方過度使用尿素，
如果南水北調工程不能全封閉，氮就
可能流到供水系統，所產生的微生物
將造成很大影響。」他指出，一個城
市的管網是幾十年甚至幾百年堆積起
來的酸鹼系統，打破酸鹼平衡後，管
道內壁表面會脫落，使水質從水廠出
來合格，到達用戶後可能就會不合
格，水廠在這方面的很多提前預案和
應急方案很有必要。他表示，城市管
網再平衡的過程周期會很長，疏水工
程後期需把握節奏，平穩過渡。

北京市政協港澳委員、港澳台僑工作
顧問考察北京市南水北調疏水工程

■十一屆全國政協常委十一屆全國政協常委、、中共中共
中央黨校原副校長李君如中央黨校原副校長李君如。。
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記者何凡記者何凡攝攝

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者何凡）全國政協副主席兼秘
書長張慶黎在此間特別指出，要充
分發揮報紙雜誌、廣播電視等傳統
媒體和互聯網等新媒體作用，使人
民政協理論研究的過程同時成為向
社會宣傳的過程，努力擴大人民政
協及其理論的社會認知度，為人民
政協事業發展創造良好社會環境。
他指出，要努力營造寬鬆和諧研

究討論問題的環境，在遵守憲法、
法律和政協章程的前提下，進行理
性而不片面的思考，鼓勵熱烈而不
對立的討論，開展深入而不膚淺的

交流，增強包容性，擴大共識面，
努力在思想的交鋒和觀點的爭鳴中
探索真知、尋求真理。同時要處理
好學術研究和宣傳報道的關係，學
術討論鼓勵百花齊放、百家爭鳴，
宣傳報道須把握導向、遵守紀律。
他說，要通過靈活多樣的形式，加
大對政協基本理論知識和重要履職
活動的宣傳，積極推動政協理論進
教材、進課堂、進黨校，通過深刻
闡釋中共領導的多黨合作和政治協
商制度、人民政協作為協商民主重
要渠道的優勢作用等，努力擴大政
協及其理論的社會認知度。


